

México, el país más afectado por la desaceleración: Cepal (El Financiero 09/09/08)

México, el país más afectado por la desaceleración: Cepal (El Financiero 09/09/08) Ivette Saldaña Martes, 9 de septiembre de 2008 Destina 90% de exportaciones a economías desarrolladas. México es el país de América Latina que más afectaciones tiene por la desaceleración de las economías desarrolladas, debido a la gran dependencia de sus exportaciones a ese tipo de naciones, mientras que los de América del Sur y el Caribe son los menos afectados, pues están ligados en mayor medida a naciones emergentes. En un estudio, la Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) precisa que la distribución geográfica de las exportaciones manufactureras de sus integrantes fue de 71.5 por ciento a países industrializados y 28.5 a economías emergentes. Mientras, las ventas de mercancía de México hacia naciones en vías de desarrollo apenas alcanzó 9.5 por ciento, y 90.5 por ciento hacia países ricos. Lo anterior implica que mientras más se exporte a países industrializados, hay una mayor vulnerabilidad a los problemas económicos que se presentan en esas economías. En contraste, las naciones de América del Sur en promedio dirigen 35.4 por ciento de sus exportaciones totales a países desarrollados, y más de la mitad (64.6 por ciento) a economías emergentes, lo que reduce la dependencia hacia los países ricos. Sin embargo, en la calidad de la mercancía que se comercializa hay una gran diferencia, ya que los exportadores mexicanos prioritariamente envían manufacturas, en tanto que el resto de la región se especializa en materia prima. En promedio, 74.1 por ciento de las exportaciones de nuestro país son manufacturas, mientras que el restante 25.9 por ciento son productos básicos. Una situación que contrasta con los demás países latinoamericanos, que en su mayoría venden materias primas. Por ejemplo, las economías de América del Sur exportan principalmente productos básicos, que representan alrededor de 74.7 por ciento de sus ventas al exterior, y sólo 25.3 por ciento son manufacturas. El 55.6 por ciento de las exportaciones de los países de Centroamérica son insumos básicos, y el restante 44.4 por ciento se trata de bienes industrializados, de acuerdo con datos de la Cepal tomados con la balanza comercial de 2006. La región que menos productos procesados vende es el Caribe, ya que sólo 14.8 por ciento de sus exportaciones son manufacturas y 85.2 por ciento son materias primas, todo lo contrario de lo que ocurre en México. Aunque Latinoamérica está mejor preparada para enfrentar las dificultades económicas, "la desaceleración del crecimiento global puede afectar más a los países receptores de remesas y a quienes exportan manufacturas a los países desarrollados", como es el caso de México.